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例       言 

一、 本議事錄係根據本會第 21屆第 15次臨時會會議記錄資料，編輯而成。 

二、 本刊內容按其性質分類編輯，計有會議記錄、決議事項、附錄等。 

三、 所有報告及詢答，未經發言者校對，如有詞未達意之處，幸祈發言者

詧諒。 

四、 本刊付梓匆促，內容或有漏誤，在所難免，敬祈匡正。 

    

                     彰化縣鹿港鎮民代表會     謹識 
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壹、 彰化縣鹿港鎮民代表會第 21屆第 15 次臨時會議事日程表 

日期（110年） 

次 別 

時  間 、 議 程 

月 日 星期 上 午 09：00…12：00 下 午 13：30…16：30 

12 8 三 一 報到、預備會議 

12 9 四 二 開幕典禮、報告事項、討論議案 

12 10 五 三 討論議案、臨時動議、閉會 

議    事    大   要 審議本鎮 111年度地方歲入歲出總預算等案。 

備                註  

 

 

 

 

 

 

 



 4 

貳、 代表席次表 

彰化縣鹿港鎮民代表會 

第 21 屆第 15 次臨時會代表席次抽籤紀錄表 

號碼 姓 名 號碼 姓 名 

1 王 炫 斐 9 潘 閔 東 

2 王 建 斌 10 謝 孟 釗 

3 吳 豐 滿 11 洪 永 川 

4 林 獻 章 12 施 義 成 

5 許 富 足 13 郭 熤 水 

6 張 雅 晴 14 何 麗 觀 

7 張 愉 婕 15 王 麗 雯 

8 施 瑞 隆  
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彰化縣鹿港鎮民代表會第 21 屆第 15 次臨時會議事錄 

參、分類紀錄 

 一、會議記錄 

 （一）、預備會議 

時間：民國 110年 12月 8日 

地點：本會議事堂 

出席：王炫斐  潘閔東  施瑞隆  何麗觀  郭熤水  張雅晴  施義成  林獻章 

張愉婕  吳豐滿  王麗雯  許富足  王建斌  謝孟釗  洪永川 

請假：無 

缺席：無 

列席： 

鹿港鎮民代表會 

        秘書：黃輝銘 

來賓：無 

議程：報到、預備會議 

      代表抽籤決定席次（如席次表 P4） 
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（二）、第 2次會議 

時間：民國 110年 12月 9日上午 11時 45分起 

地點：本會議事堂 

出席：王炫斐  潘閔東  施瑞隆  何麗觀  郭熤水  張雅晴  施義成  林獻章 

張愉婕  吳豐滿  王麗雯  許富足  王建斌  謝孟釗  洪永川 

請假：無 

缺席：無  

列席： 

鹿港鎮公所 

鎮  長：許志宏                           主任秘書：洪誌誠 

秘     書：                                  民政課長：林威任 

財政課長：連宜瑛                社會課長：許雅茹 

建設觀光課長：黃相文                      農業課長：許恭隆 

行政課長：吳俊和                           工程隊長：許育晟  

人事主任：謝士宏                           主計主任：姚鈺雯 

政風主任：王裕民                           清潔隊長：林大欽   

文化所長：沈蔓玲                   幼兒園長：黃麗文 

公用事業管理所長：黃國峰 

鹿港鎮民代表會 

        秘書：黃輝銘 

來賓：無 

主席：王炫斐 

紀錄：林惠淳 

議程：開幕典禮、報告事項、討論議案 

開會：行禮如儀 

 

主席致開會詞： 
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王主席炫斐：許鎮長、洪主秘、公所各課室主管、潘副主席、各位代表同仁、

黃秘書、服務團隊，大家好！感謝大家在百忙中撥冗參加本會所召開第

21屆第 15次臨時會，本次會期自 12月 8日起至 12月 10日止，會議為

期 3天，本次會議依據地方制度法第 34條規定召開，主要審議鎮公所提

議「本鎮 111年度總預算案」，希望在本次臨時會審議，藉由鎮公所及代

表會的多方溝通來達成會議目的，請各位代表同仁務必踴躍發言並準時出

席會議，感謝大家。  

預備會議：代表抽籤決定席次： 

黃秘書輝銘：彰化縣鹿港鎮民代表會第 21屆第 15次臨時會代表席次抽籤記錄

(P4)。 

主席報告代表出席及缺席人數： 

王主席炫斐：代表總數 15名，出席 13名，缺席 2名。 

秘書報告議事日程： 

黃秘書輝銘：彰化縣鹿港鎮民代表會第 21屆第 15次臨時會議事日程表(P3)。 

王主席炫斐：剛才黃秘書所報告的議事日程，各位代表有何意見或是需要變更

之處？若沒有，照議事日程表進行。 

報告事項：報告請求召開臨時大會主要事項： 

王主席炫斐：本次臨時會是由鎮長請求召開，是否能請許鎮長報告請求召開臨

時會之事由？請許鎮長。 

許鎮長志宏：主席、副主席、各位代表先進，針對「本鎮 111年度總預算案」，

提請審議；也拜託主席、副主席、各位代表先進能夠予以支持。 

王主席炫斐：請坐。感謝許鎮長的報告。本次臨時會主要是由鎮公所函請本會

召開，繼續審查「本鎮 111年度總預算案」，完成預算審查的法定程序。

繼續下一個議程。 

討論議案： 

王主席炫斐：現在進行討論議案，請黃秘書宣讀第 1號議案的內容。 

 

黃秘書輝銘：彰化縣鹿港鎮民代表會第 21屆第 15次臨時會議，案號：代表提

案第 1號議案； 

    案由：本鎮 111年度總預算案，提請審議(P17)，第一讀會。 

王主席炫斐：鎮公所提議第 1號議案，上次的定期會已送小組審查，因為時間

的關係，我們現在是否直接逕付二讀？看各位代表有何意見？有人附議

嗎？(附議)。若沒有意見，請秘書宣讀二讀的案由。 
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黃秘書輝銘：彰化縣鹿港鎮民代表會第 21屆第 15次臨時會議案，案號：鎮公

所提議第 1號議案， 

案由：本鎮 111年度總預算案，提請審議(P17)，第二讀會。 

王主席炫斐：鎮公所提議「本鎮 111 年度總預算案」，請主計室主任做簡要報

告。 

姚主任鈺雯：主席、副主席、各位代表女士先生，大家好！在此報告「本鎮

111年度總預算案」編製情形，本鎮 111年度總預算案，歲入預算編列 6

億 5,228 萬元；歲出預算編列 8 億 1,240 萬元；歲入、歲出短絀為 1 億

6,012萬元，預計移用以前年度歲計賸餘彌補，以平衡預算，以上報告。 

王主席炫斐：感謝主計室主任的報告。各位代表，針對鎮公所提議第 1號議案

－「本鎮 111年度歲入、歲出地方總預算案」，若有不清楚或是需要了解

之處，請踴躍提出，請各位代表發表高論。請何麗觀代表。 

何代表麗觀：主席、鎮長、主秘、各位一級主管、各位同仁，大家午安！我要

請教「里鄰長文康活動」的經費，公所是否有調整？ 

王主席炫斐：請民政課長。 

林課長威任：主席、副主席、各位代表先生女士，大家好！有關「里鄰長文康

活動」的部分，今年度共計有 621位參加，里長計 29位、鄰長計 569位、

新增的鄰長計 23位，目的地是金門，這個部分，我們有去訪價，依市場

行情，目前大概都是 1萬 1,000元左右，因為我們的人數比較多，而且都

是選定大型的飯店，吃住的要求會比較高；金門的物價也跟台北一樣高，

為了維護品質，我們目前會規劃在 1萬 1,000元左右的價格，若是代表有

更好的建議，我們可以來檢討、改進，以上。 

王主席炫斐：請何代表。 

何代表麗觀：我們的鄰鄉「福興鄉」才剛通過，也跟我們一樣都是去金門，他

們是通過 9,000元，我想說我們是否能跟他們一樣？因為這樣大家比較沒

有話講，講實在的，人家才剛通過，我們再跟旅行社協調看看。 

王主席炫斐：他們是去哪裡？ 

何代表麗觀：一樣是金門。 

王主席炫斐：去金門 3天就對了？ 

何代表麗觀：對，一樣，所以我們若是這樣編列，比較會引人注目。 

王主席炫斐：他們何時去？妳有詢問過他們嗎？ 

何代表麗觀：有。 

王主席炫斐：他們是幾月份去？ 

何代表麗觀：他們的人數，我是沒有問，但是通過的金額為 9,000元。我的意

思是我們不能跟他們一樣嗎？這樣大家比較能省麻煩，我們算是有去喝過

咖啡，所以比較清楚，會害怕，你知道嗎？我是想說大家都沒事最好，9,000

元的話，看他們是去哪裡找的旅行社，我們也去找同一間，福興鄉是隔壁

鄰居而已，問一下應該 OK，問他們是給哪一間旅行社辦理，為何可以 9,000

元。 
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王主席炫斐：好，請坐。各位代表還有何其他意見？若是在外面有跟人家討論

過，或是有在跟別的鄉鎮交流的，都可以詢問看看，大家互相比較一下，

不要差太多，因為明年又要選舉了，怕會引起一些單位的注目。 

何代表麗觀：對，就是因為明年要選舉，怕被人家隨便亂檢舉，我們是希望大

家都沒事比較重要，講實在的，這筆錢也不是我們的，是他們的福利沒有

錯，但也是要大家都安全，不然我們也是會擔心。 

王主席炫斐：不要差太多，編在差不多的範圍內，沒有差多少才會比較安全。 

何代表麗觀：對，不然也才差 2,000元而已，才多少人？對吧？差是差沒多少，

但問題是大家的安全，大家最好都沒事，玩得開心比較重要；再加上明年

是選舉年，選舉本身就是這樣，我們臺灣一到這種時候就會有一堆麻煩，

像當年剛好也是選舉年，也是被檢舉，但還是照常要去。 

王主席炫斐：吳豐滿代表，妳也算是元老級的代表了，請提出妳的高論。請吳

吳豐滿代表。 

吳代表豐滿：主席、鎮長、各課室主管、各位代表同仁，大家好！何代表就這

樣建議了，福興鄉是通過 9,000元，民政課的規劃大概為 1萬 1,000元，

我們就折衷，我認為各位里鄰長也是很辛苦，看是否要給他們住好一點，

回國後吃好一點，就是加菜 1,000元，我認為這種事情也不用比較，他們

是 9,000元，我們就 1萬元，也不錯；福興鄉的人數可能比較少，我們鹿

港鎮的人數比較多，這麼多人的情況之下，可能福利被瓜分就比較沒有感

覺，所以我們再加碼 1,000元。何代表，應該沒關係吧？ 

何代表麗觀：我怎麼會有關係？我又沒差，我不曾用到，所以我無所謂，問題

是怕人家檢舉，人家會查，你說金門要住多好？要吃多好？其實都差不

多，大家可以參考看看。 

吳代表豐滿：我們是回國後有用一餐吧？現在物價真的都有漲，這陣子新聞都

有在報，物價漲很高，漲了 20％有，份量還減少，漲價後的份量又更少，

相對物價真的漲得很高，所以我認為回國後的這頓晚餐，因為他們回國之

後，一定也是要用晚餐，他們早早就回來了，對吧？金門的飛機應該很早

就回來了，差不多 3點左右就到家，大概下午 3、4點左右，也是要再請

他們吃一頓晚餐，對吧？這樣晚餐是否再加 1,000元的加菜金？我認為也

是可行，這是我的淺見。主席，再參考看看，我認為沒什麼敏感的時機，

因為我們也沒有針對選舉要做什麼，對吧？離下一次的選舉也還有 1年多

的時間。 

何代表麗觀：沒有，這個有「期約賄賂」的問題，講實在的，真的要注意。 

吳代表豐滿：我們算是之前就有在提議了，我們不要想這個敏感的問題，就單

純是要給他們的福利，這樣就好。 

王主席炫斐：對。 

吳代表豐滿：對，不要想敏感的部分就好，我們就是正大光明，因為看在他們

辛苦的份上，所以給里鄰長一點福利，好，謝謝。 

王主席炫斐：好，感謝吳代表。各位代表還有何高論要發表？請何代表。 
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何代表麗觀：主席、鎮長，我再請教另外一個問題，我們的 LED燈，廠商當時

給我們的保固是幾年？5年還是？ 

王主席炫斐：請工程隊長。 

許隊長育晟：主席、副主席、各位代表先生女士，我們的 LED燈保固目前是 5

年。 

何代表麗觀：那是不是快到了？應該是快到了。 

許隊長育晟：期限快到了。 

何代表麗觀：我們是否要再全部檢查一遍？全部把它汰換掉，不然過了保固

期，再來就要自己支應，我們是否能夠拜託他們檢查全鎮的 LED燈？像是

那種汰換已久的 LED燈，是否要稍微巡查一下？萬一剛好到我們的手上又

要換一大堆；趁目前還在保固期，我們是否要注意 LED燈的部分？多少汰

換一些，我們才不用支應這麼多，因為我覺得是快到期了，再麻煩你了。 

王主席炫斐：為了替鎮庫省一些錢，何代表很用心，有在注意這個部分，請工

程隊長再行統計，並請相關單位處理。 

許隊長育晟：好，沒問題，這個部分，我們會再請他們協助多汰換幾盞 LED

燈。 

王主席炫斐：好，請坐。張愉婕代表，妳一直看是什麼意思？需要發表嗎？不

然妳後面那位要舉手了。請何麗觀代表。 

何代表麗觀：主席、鎮長、各位一級主管，大家好！不知道你們是否有從八德

路及鹿草路經過？因為那裡的路樹，廠商是把它修剪成圓的，但是前面看

是圓的，後面卻完全沒有修剪，我去看的時候，因為他是站在道路前方，

有辦法修剪前面，但是後面沒有修剪的空間，所以就沒有修剪了，這樣我

們還需要給他錢嗎？好奇怪，鹿草路及八德路都這樣，我們是否可以要求

廠商修剪得漂亮一點？不要有的有修剪，有的沒修剪。 

王主席炫斐：那是為了要美觀。 

何代表麗觀：對，但是修剪成這樣，真的是… 

王主席炫斐：可能是後面的部分比較難處理，這是農業課的業務，請農業課長。 

許課長恭隆：主席、各位代表，在此報告，因為他是分 2次施工，第一次是修

剪前面，他還會再用吊車處理後面的部分。 

何代表麗觀：他還會再修剪後面嗎？ 

許課長恭隆：對，他會分 2次施工。 

何代表麗觀：因為我已經看了 1、2個星期，都沒有動靜。 

許課長恭隆：後面的部分，他是要用吊車，前面是用小車；後面則是用吊車去

處理。 

何代表麗觀：對。 

許課長恭隆：因為後面比較難處理。 

何代表麗觀：因為最近我時常從那裡經過。 

許課長恭隆：他是分 2次施工。 

何代表麗觀：2次施工？這樣也要儘速處理，我們鄰居也在笑說「妳不覺得那
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顆頭剃得不是很 OK嗎？」，我說「不是，那是最近人家在流行龐克。」。 

許課長恭隆：現在正在施工中，我們會督促廠商。 

何代表麗觀：還在施工中？已經修剪蠻久的時間了。 

許課長恭隆：這個部分是修剪到 12月初，時間應該快到了，我會再注意。 

何代表麗觀：對，請你再注意一下。 

許課長恭隆：是。 

何代表麗觀：謝謝。 

許課長恭隆：好。 

王主席炫斐：各位代表同仁還有何高論要發表？若沒有，會議時間已經到了，

有需要再延長嗎？沒有嗎？若沒有，今日議程到此，先休息。 

 

 

散  會 
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（三）、第 3次會議 

時間：民國 110年 12月 10日上午 11時 49分起 

地點：本會議事堂 

出席：王炫斐  潘閔東  施瑞隆  何麗觀  郭熤水  張雅晴  施義成  林獻章 

張愉婕  吳豐滿  王麗雯  許富足  王建斌  謝孟釗  洪永川 

請假：無 

缺席：無  

列席： 

鹿港鎮公所 

鎮  長：許志宏                           主任秘書：洪誌誠 

秘     書：                                  民政課長：林威任 

財政課長：連宜瑛                社會課長：許雅茹 

建設觀光課長：黃相文                      農業課長：許恭隆 

行政課長：吳俊和                           工程隊長：許育晟 

人事主任：謝士宏                           主計主任：姚鈺雯 

政風主任：王裕民                           清潔隊長：林大欽   

文化所長：沈蔓玲                   幼兒園長：黃麗文 

公用事業管理所長：黃國峰 

鹿港鎮民代表會 

        秘書：黃輝銘 

來賓：無 

主席：王炫斐 

紀錄：林惠淳 

議程：討論議案、臨時動議 

討論議案: 
王主席炫斐：會議開始。許鎮長、洪主秘、公所各課室主管、潘副主席、各位

代表同仁、黃秘書、服務團隊，大家好！今日議程是討論議案及臨時動議，

最後一天的議程，現在報告代表出、缺席人數：代表總數 15名，出席 10

名，缺席 5名。各位代表同仁，繼續討論鎮公所提議第 1號議案－「本鎮

111 年度歲入、歲出地方總預算案」，若有不清楚之處，需要公所業務單

位答覆，請各位同仁踴躍提出。看各位代表有何疑問？需要公所業務單位
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說明，請 2 號王建斌代表，你不是有舉手嗎？沒有？不是嗎？好。請 14

號何麗觀代表。 

何代表麗觀：主席、鎮長、主秘、各位一級主管，大家早！我要請教「里鄰長

文康活動」的經費，現在公所調整到多少？ 

王主席炫斐：請民政課長。 

林課長威任：主席、副主席、各位代表先生女士，大家好！這個部分，昨天代

表就有在關心編列的單價太高，因為以金門來講，物價比較高；以鄰近的

公所編列 9,000元來講，偏離市場行情太多了，這樣會影響文康活動的住

宿及吃食，再來也會影響到廠商投標的意願，這邊建議是否由我們業務課

來調整這筆費用？就是避免爭議，調整在 1萬元以下，我們大概以 9,900

元來辦理，以上建議。 

何代表麗觀：不然這樣，因為福興鄉是通過 9,000元，我們大概在 1萬元，不

然折衷，9,500元也行，我們可以標看看，看這樣是否有辦法，9,500元。 

王主席炫斐：9,500 元也是可行，各位代表還有何其他意見？9,500 元應該差

不多，不要破萬元應該是還好。請洪代表。 

洪代表永川：大家好！因為時間的關係，我就不再一一稱呼。我看這樣，主席，

代表應該絕大多數都到現場了，我們是否先暫時休息 5分鐘？主席、副主

席的休息室比較大，大家去那裡協商會比較快，好嗎？看各位代表是否有

意見？ 

王主席炫斐：好，不然我們先去休息室協商一下。 

洪代表永川：我們先休息 5分鐘，好嗎？ 

王主席炫斐：好，休息 5分鐘。 

(休息 5分鐘) 

 

王主席炫斐：方才經各位代表同仁交換意見，針對 111年度預算有提出部分修

正，請公所業務單位報告一下，看修正哪裡，請民政課長說明。 

林課長威任：主席、副主席、各位代表先生女士，大家好！有關「里鄰長文康

活動」的部分，我們之前以 3 家廠商估價來講，費用大概是 1 萬 1,000

元至 1 萬 4,000 元，為了避免影響活動品質，我們修正為每人 1 萬 500

元，包括「租佃委員」的部分，以上。 

王主席炫斐：好，請坐。請各位代表參考，依公所目前的修正，看有何意見要

提出來討論？因為清潔隊也差不多是編列這個金額，這些里鄰長也真的很

辛苦；尤其是鄰長，鄰長也算是志工性質，差太多像是有階級之分，這樣

也不太好。沒有意見嗎？若沒有，請秘書宣讀修正的內容。 

黃秘書輝銘：奉主席之命，報告本鎮 111年度總預算修正內容：由鎮公所自動

修正，減列新臺幣 33萬 6,000元。歲入修正：移用以前年度歲計賸餘，

原編列新臺幣 1億 6,012萬元，更正為 1億 5,978萬 4,000元。附帶意見：

鎮公所如辦理「協助各警所破案之慰問金、警察局及消防局防災活動等經

費」，請事先知會本會主席、副主席、各代表周知，共襄盛舉。請各位代



 14 

表看到總預算修正內容：一、歲入調整：預計移用以前年度歲計賸餘調節

因應數，原移用賸餘數為 1億 6,012萬元，調整移用賸餘數為 33萬 6,000

元，更正後移用賸餘數為 1億 5,978萬 4,000元。二、歲出刪減：項次 1，

第 124頁，村里業務，原預算數為 683萬 1,000元，刪減數為 31萬 500

元，刪減後金額為 652萬 500元，公所自動修正為單價 1萬 500元。項次

2，第 124頁，村里業務，原預算數為 30萬 8,000元，刪減數為 1萬 4,000

元，刪減後金額為 29萬 4,000元。項次 3，第 128頁，調解業務，原預

算數為 13 萬 2,000 元，刪減數為 6,000 元，刪減後金額為 12 萬 6,000

元。項次 4，第 139頁，地政業務，原預算數為 12萬 1,000元，刪減數

為 5,500元，刪減後金額為 11萬 5,500元。以上 4項都是鎮公所自動修

正，修正單價為 1萬 500元。附帶意見剛才已經宣讀過了，不再贅述，以

上（P18）。 

王主席炫斐：針對方才黃秘書所報告的修正內容，各位代表同仁有何意見？沒

有嗎？各位同仁，若是沒有其他高論要發表，針對鎮公所提議第 1號議案

－「本鎮 111年度總預算案」，第二讀會，贊成修正案並附帶意見者，贊

成的請舉手。 

黃秘書輝銘：查點現場代表人數 14名，舉手贊成 13名，以上。 

王主席炫斐：鎮公所提議第 1號議案－「本鎮 111年度總預算案」，第二讀會，

超過半數，修正通過。請繼續進行第三讀會。第三讀會，有人附議嗎？(附

議)。繼續進行第三讀會。 

 

黃秘書輝銘：彰化縣鹿港鎮民代表會第 21屆第 15次臨時會議案，案號：鎮公

所提議第 1號議案； 

    案由：本鎮 111年度總預算案，提請審議(P17)。第三讀會。 

王主席炫斐：各位代表有何意見？若沒有意見，我們來表決第三讀會。鎮公所

提議第 1號議案－「本鎮 111年度總預算案」，第二讀會超過半數，繼續

進行第三讀會，贊成的請舉手。 

黃秘書輝銘：查點現場代表人數 14名，舉手贊成 13名，以上。 

王主席炫斐：第三讀會通過。繼續下一個議程。 

 

臨時動議： 
王主席炫斐：各位代表同仁，有何臨時動議的事項要提出？請施代表。 

施代表義成：主席、鎮長、各課室主管、各位代表同仁，大家好！我要請教「三

輪車」是屬於建設觀光課的嗎？對吧？因為摸乳巷那裡的住戶有在反映，

我們是否有規定三輪車不能進去裡面？有嗎？有規定三輪車不能進入摸

乳巷的那條巷子裡面嗎？ 

黃課長相文：這個部分，我要再去了解一下。 

施代表義成：因為之前好像有禁止三輪車到裡面，還是有時間的限制？他們現
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在若是遇到比較多的遊客，就會有很多台三輪車停在摸乳巷那裡，造成人

家出入不便，那裡的住戶若是要騎機車出入，都無法出入，這種情形，你

看要如何處理？ 

黃課長相文：這個部分，我們會再反映給縣政府城觀處，因為三輪車主要的管

理單位是縣政府城觀處。 

施代表義成：是否也能勸導他們說這樣會影響住戶的生活品質，對吧？是不

是？ 

黃課長相文：好，這個我們會再反映給縣政府城觀處，請他們加強權管。 

施代表義成：我們若是有空，也一樣注意看看，好嗎？ 

黃課長相文：好。 

王主席炫斐：請何代表。 

何代表麗觀：主席、鎮長、主秘、各位一級主管，大家好！我現在不清楚「紅

線」跟「黃線」是能夠並存的嗎？ 

王主席炫斐：請工程隊長。 

許隊長育晟：主席、副主席、各位代表先進，原則上「紅線」跟「黃線」是不

會一起出現的。 

何代表麗觀：天后宮那裡為何會有紅、黃線並存的情形？而且這間商家真的很

可惡，我認為做生意不用做到一家獨大，那條紅線是否也有問題？你注意

去看，在親民路，就是王阿泉至對面的西海岸，就在西海岸的外面，我覺

得很莫名其妙，多了那條黃線是有何用意？那裡本來就要劃紅線，因為那

個地方是媽祖廟，我們怎麼能在此停車？連黃線都不能劃，一定要劃紅

線，可是現在的情況就是紅、黃線並存，這是有何用意？黃線本來就該清

除，不能並存，照理說要請交通隊過來看是什麼情形，這個地方怎麼可能

劃一條黃線，竟然也沒有清除？我現在的意思是像這種狀況，商家又很猖

狂，你知道嗎？他也恐嚇我，問我為何要蹲下去看，還拍照？我是受選民

所託，我的選民昨天才詢問我說「鹿港鎮公所是沒有王法了嗎？」，我說

「現在是什麼情形？」，我被人家嗆，要怎麼辦？這 2條線是能夠並存的

嗎？不然就是黃線一定要清除，因為那個地方太窄了，遊客、進香團又多，

劃那條黃線，講實在的，我也不知道有何用意，看是否能夠處理，黃線一

定要清除。 

許隊長育晟：感謝代表，有關這個部分，我們會再去了解一下，若是有於法不

合的部分，我們當然會去改進，以上。 

何代表麗觀：好，謝謝。 

王主席炫斐：再去了解看看，看 2條線是否能夠並存。請施代表。 

施代表義成：不是，你們是不知道這 2條線到底有何用意嗎？道路交通法也沒

有提到紅、黃線並存，對吧？我剛才聽代表有提到公所有劃什麼「攤販

線」，有嗎？有這條「攤販線」嗎？ 

何代表麗觀：「攤販線」是在菜市場裡面有，這個地方應該是沒有。 

施代表義成：不是，這一條線若是我們公所去劃的，那劃這條線到底有何用意？
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什麼是「攤販線」？ 

許隊長育晟：跟代表報告，以道路交通法的規定是沒有「攤販線」這種東西，

基本上還是以我們道路的標誌線，也就是紅線、黃線及白線為主。 

施代表義成：對，所以很簡單，再麻煩工程隊去了解這 2條線到底有何用意，

若是那條為「攤販線」，那何謂「攤販線」？造成遊客一頭霧水，是不是

這樣講？何謂「攤販線」？我們的「攤販線」有黃線嗎？有嗎？有這一條

嗎？ 

何代表麗觀：以前在黃鎮長時期，當時在菜市場的大明路那裡也有劃一條 3

尺的黃線，就是離水溝 3尺，當時協調會是這樣協調，可是這裡沒有協調

過；大明路那裡，以前有協調過，就是不要超過那條黃線，可是這裡，照

理說我還不曉得有這種「雙線並存」的情形。 

許隊長育晟：感謝各位代表的關心，原則上，「邊線」的部分，主要目的還是

為了管制車輛，至於「雙線並存」的問題，我們會再去了解，若是與現況

不合，當然我們會酌予改進，以上。 

王主席炫斐：請坐。 

施代表義成：若是公所劃的，有辦法調資料嗎？ 

許隊長育晟：就現況及過去的資料，我們會再去了解及蒐集。 

王主席炫斐：各位代表還有何意見？沒有意見嗎？若沒有意見，繼續下一個議

程。 

 

主席致閉會詞 
王主席炫斐：許鎮長、洪主秘、公所各課室主管、潘副主席、各位代表同仁、

黃秘書、各位議事同仁，大家好！第 21屆第 15次臨時會，主要審查「本

鎮 111年度歲入、歲出總預算」，上次的定期會，經鎮公所及代表會加強

溝通之後，已達成共識，並完成本次定期會的任務。111年度的「里鄰長、

調解委員、租佃委員外島文康活動」，在會議中，代表敬請鎮公所來討論，

實為避免在選舉年，因為選舉的因素，遭受不必要的麻煩，所以今日才又

開臨時會來取得共識，並得到今日圓滿的結果，也是一個很好的結果；本

次定期會，各位代表同仁的建言也很多，地方的需要，希望公所可以體察

民意並重視代表所反映的每一個意見及建議，最重要的是為地方共同來努

力，簡要說明，非常感謝大家，最後祝大家身體健康、萬事如意。 

 

 

散  會 
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彰化縣鹿港鎮民代表會第 21屆第 15次臨時會議決案 110.12.10 

案  號 鎮公所提議第 1號議決案 類 別 主計 

提案人 鹿港鎮長  許志宏 

案  由 本鎮 111年度總預算案，提請審議。 

說  明 
一、 本鎮 111年度總預算案業經籌編完竣，檢附 111年度

總預算案。 

 二、依據地方制度法第 37條第 1項第 2款之規定，提請貴

會審議。 

辦  法 
請貴會大會議決復示，俾分送彰化縣政府及審計單位並依法

公告之。 

審  查 

意  見 
逕付二讀。 

大  會 

決  議 

修正通過。 

一、 歲出修正： 

由鎮公所自動修正減列新台幣 336 千元(詳如附表-
修正內容，共 4項)。 

二、 歲入修正： 

移用以前年度歲計賸餘原編列新台幣 160,120千元，

更正為新台幣 159,784千元。 

附帶意見： 

鎮公所如辦理「協助各警所破案之慰問金、警察局及

消防局防災活動等經費」，請事先知會本會主席、副主

席、各代表周知，共襄盛舉。 
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